



# 桃園



安全に気をつけ、有意義な冬休みを過ごそう

校長 北村 忠浩

長かった2学期も本日で終了し、明日から子ども達を楽しみにしている冬休みに入ります。子ども達にとって有意義な冬休みになってほしいと願っております。本日の終業式の講話において、子ども達には以下の4点について話しました。

ご家庭におかれましても、十分お気をつけいただき、子ども達が意識して行動できますよう、ご協力をよろしく願っています。

① **交通事故や火事に気をつける。**

年末・年始はどことも忙しくされています。忙しいと判断を誤ったり、ミスにつながります。残念ながらこの時期は交通事故や火事が起きる可能性が高くなっています。交通事故も火事も命を落とす危険性があるので、特に気をつけてほしいと思います。くれぐれも交通事故や火事等に巻き込まれないよう、気をつけて過ごしてください。

② **新型コロナウイルス感染症に気をつける。**

年末・年始は、人と接する機会が増え、新型コロナウイルスの感染リスクも高まります。冬休み中も感染防止に努めていただき、子ども達の体調管理に気をつけてください。

③ **きそく正しい生活を心がけ、宿題は計画的に進める。**

冬休み中も生活リズムが大切です。きそく正しい生活は体調不良をよせ付けず、毎日の生活を過ごしやすいものにしてくれます。生活リズムが整った、きそく正しい生活を心がけ、冬休みの宿題は計画的に進め、必ずやりとげるようにしてください。

④ **お手伝いをおこなう。**

家族の一員として、何らかの役割分担(お手伝い)を子どもに与えてください。できれば毎日継続できるもので、子ども達の力に合ったものが効果的です。そして、お手伝いをすれば必ず褒めてあげてください。毎日のお手伝いで毎日褒めていただければ、子ども達の自己肯定感が高まります。もうすでに、毎日の生活の中でされているのであれば、それを継続させるようにしてください。

## 安全で楽しい冬休みに!

冬休み、普段とは違う経験もできる期間です。有意義に過ごすためにも、下記のことを気付けて過ごしてほしいと思います。

- (1) 交通のきまりをしっかりと守る。
- (2) 遊びに行くときは「だれと」「どこへ」「何をしに」「帰る時こく」を言ってから出かける。
- (3) 子どもだけで校区外へ行かない。
- (4) 近所の人迷惑に思うような大きな声や音をださない。
- (5) 危険な場所、不審人には近づかないようにする。もしも危険を感じたら、大きな声で助けを求める。
- (6) 家のしことは、すすんでやる。
- (7) 情報モラルに気付けた SNS の利用をする。



また、学校の運動場の開放は、午前10時～午後4時30分です。自転車は決められた場所こ止めて、貴重品やゲーム、お菓子等は持ち込まないようにしましょう。

### 冬休み中の電話対応について

12月23日から1月6日までの間は、長期休業となりますので、電話対応は8:30から17:00までとなります。対応時間外は音声ガイダンスが流れます。

また、12月28日から1月4日は学校閉校日となっており、電話がつながりません。児童の生命や安全にかかわるような事態及び新型コロナウイルス感染症の疑いが判明した場合等、緊急に連絡が必要になった場合は、

京田辺市教育委員会教育総務室

(TEL: 0774-64-1391)

までご連絡ください。ご理解ご協力、よろしく願っています。

## 3学期の行事予定

### 3学期の始業式について

- ☆ 1月10日(火)
- ☆ いつも通り、登校班で登校します。
- ☆ 持ち物や、宿題等の忘れ物がないように、学年だよりをしっかりと確認してください。



日	曜日	1月
10	火	特別4校時 3学期始業式
11	水	短縮4校時 とんど(10:35着火予定)
12	木	給食開始 委員会
16	月	標準学力調査(国語)
17	火	標準学力調査(算数) クラブ
19	木	書き初め展(~20日)
24	火	クラブ
26	木	体験入学・入学説明会 (1, 2年生給食後下校)
31	火	クラブ

日	曜日	2月
2	木	校外学習(6年)
3	金	地域別授業参観 (2, 3校時)
7	火	委員会
14	火	クラブ
20	月	校内職員研修のため 水曜校時で下校
22	水	6年生を送る会 (3, 4校時)
28	火	委員会

日	曜日	3月
2	木	図工作品展(~3日)
6	月	全学年学期末5校時授業開始
8	水	地域仲良し会 5校時後一斉下校
13	月	短縮校時開始
20	月	給食終了 卒業式前日準備(5年)
22	水	卒業証書授与式
23	木	短縮4校時
24	金	特別3校時 修了式

1年間の学習内容が身に付いているかを確認します。冬休み中にしっかり復習しておきましょう。

現時点での予定です。新型コロナウイルス感染症の状況などにより、変更する場合があります。その際は、学校からのお便り、ホームページ、子ども連絡網(フェアキャスト)などでお知らせしますので、ご確認ください。

# サンガつながり隊



1、2、4年生で、サンガつながり隊に来ていただき、サッカーを通して身体を動かすことの楽しさや、コミュニケーションのスキルを身につける体験型プログラムを行いました。

サンガつながり隊とは、子どもたちに「人と人がつながっていくことの大切さ」を伝えたいという願いをもとに始まった京都サンガによる取組です。寒空の下でしたが、楽しくボールを追いかけの中で、自分で考えてやってみる、友だちと相談しながら解決してみる、という機会にたくさん触れることができました。

## 福祉体験学習

桃園小学校では、各学年で京田辺市社会福祉協議会をはじめとした、外部の講師の方を招いたりして福祉体験学習をしています。

点字体験、盲導犬への理解、手話体験、車いす体験など、内容は学年によって様々ですが、学習を通して思いやりの心をもち、互いに学び合い、助け合っていくという福祉の心が育ってくれたらと考えています。

先日は5年生で車いす体験、6年生で手話体験が実施されました。



## ゲームを安心・安全にするために

6年生で、ガンホー・オンライン・エンターテイメント株式会社による出前講座を実施していただきました。やり過ぎがちなゲームですが、最近ではオンライン上での問題も多く見られ、トラブルの一因となることもあります。そうした、長時間プレイや、課金トラブルを防ぐ方法や考え方を紹介していただきました。

高学年になるにつれて、増えてくるゲームをしたりスマートフォン・タブレットを見たりする時間。楽しい、ということだけではなく、一度立ち止まって、自分の使い方や注意点を見つめなおすことも大切です。冬休みの機会を利用して、ご家庭でもまた使い方等を再度話し合われてみてはどうでしょうか。



## 注連縄づくり体験

5年生は、6月の田植え体験から米作りについての学習を、体験を通して深めています。今回は京田辺市青少年育成会の方々に講師になっていただき、稲刈りの後の藁を使っての注連縄作り体験を行いました。藁をねじりながら寄り合わせながら作っていく過程は、初体験だった児童も多く、初めは苦戦していましたが、丁寧な指導のおかげで完成させることができていました。貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。

## 4年生が変える京田辺のごみ問題

4年生は、総合的な学習の時間に「私たちが変える京田辺のごみ問題」と題した学習を1学期から続けています。2学期は、甘南備園さんのリーフレットから、「もやすごみ」の量に課題意識を持ち、その量を減らすために、どんなことができるか学級で話し合いをしました。そして、それぞれの家庭で実行して、成果が出た対策をチラシの内容にしました。

チラシはタブレット端末を使用して作成しました。4年生もタブレット端末を上手に使い、伝えたいことが伝わるように文字の大きさや色、使う画像や図を工夫していました。自分たちが実践した内容をチラシにしているので、どのチラシも思いがこもっていて力作ぞろいです。

年間を通して課題を追求していく4年生の学習が少しでも広がり、桃園小学校の子どもたちに、ごみを減らして地球にやさしい行動をする意識が定着していけば嬉しいです。

**家庭ごみを減らそう!**  
家庭ごみを減らすためにぼくたちは、**3切り運動**やいろいろな工夫をしています。  
よりごみの量が減りました。

- ・使い切り
- ・水切り
- ・食べ切り

皆さんも3切り運動してごみの量を減らしてください。

## 新型コロナウイルスに係る対応等についてお願い

- 生活リズムを整えていただき、学校から配布する健康観察カードに、体温や児童の様子等の記入を毎日忘れずをお願いします。
- 冬季休業期間において、児童生徒本人の新型コロナウイルス感染症の疑いが判明した場合は、本校に連絡いただきますようお願いいたします。
- マスク着用・ワクチン接種の有無による誹謗中傷・偏見や差別を絶対に行わないよう、ご家庭でもご指導ください。
- 発熱、咳等の風邪症状及び体調不良等がある場合は、身近な医療機関（地域の診療所・病院）で受診してください。夜間や医療機関の休診、かかりつけ医がいない方は、専用窓口 [きょうと新型コロナウイルス医療相談センター：電話 075-414-5487] へご相談いただき、指示に従ってください。